
El Sur PÁGINA 4 | actualidad CONCEPCIÓN 
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La iniciativa creará 
nuevas figuras legales 
y mecanismos para 
que los gobiernos 
locales enfrenten sus 
propias brechas en 
seguridad. Se estima 
que podría aprobarse 
a fines de este año. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaladiarioelsurcl 

nsusegundo trámite cons 
Eiiionataranzs proyec: 

to de ley que pretende refor: 
zar la institucionalidad de los mu- 
nicipios del paísen materia dese 
guridad, el cual fue ingresado en 
mayo de 2023. 

La diputada Joanna Pérez (De 
mócratas), quien presidió la Co. 
misión de Gobierno Interior, re- 
cordó que “efectivamentenos de. 
moramos pero hicimos un buen 
trabajo, logramos apalancarel do. 
ble de los recursos que contenía 
este proyecto originalmente, que 
tenía alrededor de $5.100 millo: 
nes, y lo duplicamos conel minis 
tro de Hacienda”. 

Así,la norma otorgará nuevas 
herramientas y atribuciones aes- 
tosorganismos para enfrentarsus 
respectivas brechasen esta mate 
ria. Entre las nuevas figuras, crea 
el Comité Operativo de Seguri 
dad, y el cargo de inspector dese- 
guridad municipal, fijando tam 
bién medidas de resguardo para 
este personal, y penas agravantes 
a quienes atenten contra su vida. 

Tras pasaral Senado, “lo quese 
agregó fue quese integran al Con 
sejo Comunal de Seguridad las 
oficinas locales dela niñez, forta: 
leceel plan comunal de seguridad 
y también hacemos vínculo con 
los comités de seguridad vecinal, 
que hoy se reconocen en esta ley”. 

Algunos diputados de la región 
valoranel proyecto y enfatizaron 
sobre todo en que es fundamen. 
tal delimitar con claridad las fa: 
cultades y limitaciones de estos 
funcionarios, y en general apun- 
tana surápida aprobación. 

DEFENSA Y PROTECCIÓN 
El uso de instrumentos de de: 

fensa y protección por parte es 
tos funcionarios ha suscitado de- 
sacuerdos, principalmente porla 
falta de competencias que po- 
drían tener para utilizar efectiva 
mente estos artefactos. El diputa: 
do Roberto Arroyo (PSC) declaró 
sobre este punto que “el gobierno 
no quiere que estos efectivos pue: 
dan utilizar algún elemento que 
este bajo la Ley de Armas, lo que 
a mi juicio podría coartar su ac 
cionarya que losénfasis debieran 
estar en contar con el personal 

  

En el proyecto que fortalece atribuciones de los municipios 

Diputados apuntan a 
delimitar el rol del 
nuevo personal de 
seguridad municipal 
idóneo para estos efectos y dotar 
los de los elementos necesarios 
pararespaldarsu actuara la espe 
tadelarribo de Carabineros”, aun: 
que sí enfatizó en que “su accio: 
nardebeestaren un nivel inferior 
al de un policía”. 

Encontraste, María Candelaria 
(PC) sostuvo que "se ha dejado 
claro quelos inspectoresmunici 

  

Son más de 100 las luminarias del viaducto. 

Transporte público: 
La adjudicación sería 
a fines de este año, 
para iniciar la marcha 
blanca el segundo 
semestre del 2026. 

  

El ministro de Transportes, 
Juan Carlos Muñoz, anunció que 
seinició el proceso de licitación 
para implementar el sistema de 
recaudación electrónica en las 
micros licitadas del Gran Con 
cepción. 
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pales no pueden ser una especie 
de policía local -pese a los inten 
tosdela derecha de establecer dí 
cha disposición- y es por lo mis 
mo que valoro que los inspecto 
res municipales deban tener ca 
pacitaciones y que no puedan 
sararmas, y queen ningún caso 
se podrán usar de manera disua: 
siva o para el control público”. 

Joanna Pérez explicó que exis 
ten elementos no letales disponi 
bles, como la bola wrap. “Yo creo 
queahíhay que buscar un equili 
brio y nosotros dimos esa discu 
sión, mientras no sean armas de 
fuego”, expresó. 

Los parlamentarios coinciden 
enquela normativa además per- 
mitiría fortalecer el despliegue 

  

contra el comercio ilegal, una 
problemática frecuente sobre to: 
do en el área metropolitana de la 
región. Esta “debiera implicar un 
actuar máscoordinado con Cara- 
bineros en esta materia, permi 
tiendo mayor efectividad en la 
persecución de estasfaltas queen 
muchas ocasiones sirven para 
ocultar delitos y crimen organi 
zado. Creo que si contamos con 
personalidóneose podría incluso 
darla facultad de control deiden- 
tidad,con ciertos parámetros más 
restrictivos de los que gozan las 
policías”, indicó Roberto Arroyo, 
quien sumó que “es vital que los 
municipios usen todos los recur- 
sos disponibles para una adecua- 
da selección del personal, en lo 
queincluso podría ayudarla Sub 
secretaría”. 

Decaraalas próximassesiones, 
Félix González (Partido Ecologis- 
ta Verde) plantea que entre las 
prioridades debe abordarse 
guardo a recintos como servicios 
de urgencia de atención primaria 
sobre todo en jornadas noctur- 
nas-, pero también considerar 
otras dimensionescomola plani 

    

   Enel Gran Concepción, 
una de las problemáti- 
cas contingentes en ma- 
teria de seguridad se re- 
laciona con el comercio 
ilegal en el centro de las 
ciudades. 

  

e Más recursos 

La diputada de Demócratas des- 
tacó que se logró duplicar el pre- 
supuesto para este proyecto, que 
inicialmente contempló 
millones. 

ló $5.100 

  

e Desacuerdos 
Eluso de elementos regulados ba- 
jo la Ley de Armas ha sido uno de 
los puntos que han generado de- 
bate enel marco de la discusión de 
esta ley. 

  

El proyecto crea el Comité 

Operativo de Seguridad y 

el cargo de inspector de 

seguridad municipal, 

reforzando las medidas de 

resguardo y aumentando 

las penas a quienes 

atenten contra la vida de 

este personal. 

ficación territorial, con perspecti- 
va de género. “Lo que tiene que 
ver con diseño de la ciudad es 
muy relevante a la hora de gene- 
rarespaciosseguros. Entonces, yo 
esperaría que esta discusión fuera 
un poco más allá de simplemen: 
te este proyecto de ley que tiene 
que ver con las atribuciones que 
tienen los municipios para el pa 
trullaje”, comentó. 

Porsu parte, la diputada de De- 
mócratas proyectó que las próxi 
mas instancias se podrían exten- 
dermásallá delo previsto,sinem 
bargo “debería estar efectiva de 
aquí a diciembre, ojalá antes, de 
manera que los municipios pue: 
dan dejar plata ya en el presu 
puesto para el próximoaño y em- 
pezar operativamente en 2026". 

   

  

Realizan con éxito la prueba de conexión 
eléctrica del Puente Industrial 
Conéxito se realizó la primera 

prueba de conexión a la red eléc 
irica del Puente Industrial, encen: 
diendo más de 100 luminarias a 
lo largo de sus 2 mil 520 metros 
de longitud. Con este ensayo se 
puso constatar el funcionamien- 
to de cada punto de luz. 

El seremi de Obras Públicas, 
Hugo Cautivo, indicó que "ya es- 

tamos entrando a la recta final de 
lo que es la construcción del 
Puente Industrial, una vialidad 
muy importante para el Gran 
Concepción.Se hizo la prueba lu- 
mínica con más de 100 lumina. 
rias, iluminando más de 60 mil 
metros cuadrados de construc: 
ción. Este puente será un icono de 
la región y un aporte clave para 

enfrentar la congestión vial que 
afecta alazona”, 

Mientras queel gerentetécnico 
del Puente Industrial, 
mos, precisó que “ 
prueba de conexión 
un hito para nosotros y para toda 
la comunidad. Marca el inicio de 
la etapa final para que este puen- 
te, que ya sealza como el más lar 

   

  

go del país,comiencea operarya 
transformar la conectividad del 
Gran Concepción". 

La puesta en marcha de este 
viaducto está programada para el 
segundo semestre de este año y 
ya tiene un 93% de avance, Tie: 
ne una inversión cercana a los 
250 millones de dólares y unirá 
Hualpén con San Pedro de la Paz. 

  

   

abren licitación para el pago electrónico 
Respecto a los plazos anuncia 

dos,a fin de este año debería adju: 
dicarse la licitación a una empre- 
sa para que inicie operaciones el 
segundo semestre del 2026. 

Este nuevos sistema de pago 
permitirá a los pasajeros acceder 
alservicio de transportelicitadoa 
través de tarjetas de prepago, có- 
digosQRo tarjetas bancarias. Ac 
tualmente el pago es solo con 
efectivo. 

El ministro de Transportes, 
Juan Carlos Muñoz, indicó que 
“estamos lanzando unalicitación 
para un proveedor que pueda 
equipar todos los buses del Gran 
Concepción con validadores, per- 
mitiendoelaccesoa través de tar- 
jeta de prepago, QRotarjetasban- 
carias. Es una muy buena noticia 
que incorpora mayor modern 
dadal transporte público, mejora 
la calidad del servicio y entrega 
más seguridad a conductores y 
usuarios. También nos da datos 
clave para planificar mejores fre 
cuencias y cobertura”. 

Una vez que la empresa que se 
adjudique la licitación comience 
aoperar, habrá una etapa de tran:   El ministro de Transportes realizó el anuncio respecto de los 

Siguientes pasos para que entre en rigor el nuevo formato de pago. 

sición de tresmeses, dondese po- 
drá seguir pagando con efectivo. 
Posteriormente, el acceso será ex- 
clusivamente a través del sistema 
automatizado. Además, se habili- 
tarán centros de atención a usua 
rios para que adultos mayores y 
estudiantes puedan registrar sus 
beneficios y acceder a las tarifas 
rebajadas, con un 50% de des 
cuento para mayores de 65 años 
y un tercio del valor para estu: 
diantes. 
La seremi de Gobierno, Jacque- 

line Cárdenas, puntualizó que“lo 
queanuncióel Ministro de Trans. 
portes es uncambio histórico pa: 
ra la región. El pago automático 
no essolo una mejora tecnológi 
ca: es un paso concreto hacia un 
transporte público más moderno, 
más seguro y más justo. Con este 
sistema, mejoramos la experien 
cia de los usuarios y al mismo 
tiempo garantizamos condicio. 
neslaboralesdignas y estables pa 
ra quienesconducen los buses. Es 
justicia social sobre ruedas”. 

La medida facilitará el pago de 
sueldos fijos, cotizaciones y bene 
ficios sociales a los conductores.
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